
 

 
Sitzung Nr. 1, am 11.07.2023 von 16:00 Uhr bis 18:41 Uhr 

 
10 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist beschlussfähig. 

TOP 1 Begrüßung und Vorstellung der Handzeichen 

Der amtierende Vorstand begrüßt die anwesenden Mitglieder und erklärt die 
sitzungsrelevanten Handzeichen. 

TOP 2 Beschlussfassung neuer Studierendenrat 

Der Studierendenrat ist mit 10 stimmberechtigten, anwesenden beschlussfähig. 

TOP 3 Konstituierung neuer Studierendenrat 

Der neue Studierendenrat ist konstituiert. 

TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 

Der Vorstand informiert über 2 zurückgezogene Bewerbung für das Exekutivkomitee. 

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen angenommen. 

TOP 5 Wahl Vorsitzende 

Der Vorstand erklärt kurz über den Aufgabenbereich des Vorsitz. 

Es stellen sich folgende Mitglieder zur Wahl: Fee Wittekind und Jo Finn Krischker. 

Wer ist dafür, dass Fee Wittmann und Jo Finn Krischker den Vorsitz übernehmen. 

Einstimmig angenommen. 

GO-Antrag: Übergabe der Redeleitung an einen der neuen Vorsitze. 

Keine Gegenrede. 

Der GO-Antrag ist angenommen. 

Ein Vorsitz übernimmt die Redeleitung. 

TOP 6 Wahl Exekutive 

Verspätete Bewerbung: Zurückgezogen 

GO-Antrag: Ausschluss der Öffentlichkeit 

Keine Gegenrede. 

Der GO-Antrag ist angenommen. 

Die Wahlleitung informiert über das Wahlprozedere. 



- Vorstand 

Kandidat*in 1 

Der*die Vorstandskandidat*in stellt sich vor. Es gibt Rückfragen bezüglich der Ziele 
des*der Kandidat*in. Die Ziele sind die Strukturen transparenter zu machen, sich mehr 
für den Freiraum KuCa einzusetzen und einen klimaneutraleren Campus zu gestalten. 
Es kommt die Frage auf, warum sich der*die Kandidat*in für den Vorstand geeignet 
sieht. Der*die Kandidat*in sieht seine*ihre Stärken in den Aufgaben des Vorstandes 
und freut sich auf die Zusammenarbeit mit den anderen Sprecher*innen. 

Ein Mitglied verlässt die Sitzung. Es sind noch 9 Mitglieder anwesend. 

Kandidat 2 

Der Vorstandskandidat stellt sich vor. Es gibt keine Rückfragen. 

Die Wahl findet statt. 

Die folgenden Personen wurden gewählt: Nicolai Lorenz und Lenni Freiberg. 

Die Bewerber*innen werden hineingebeten und bekommen das Ergebnis verkündigt. 

Ein Mitglied betritt die Sitzung. Es sind nun 10 Mitglieder anwesend. 

GO-Antrag: Änderung der Tagesordnung 

Politische Bildung soll vorgezogen werden. 

Es gibt keine Gegenrede. 

Der GO-Antrag ist angenommen. 

- Politische Bildung 

Die Kandidatin stellt sich vor. Es wird nachgefragt wie die Kandidatin vorhat mehr 
Menschen für die Hochschulpolitik zu begeistern. Der Plan ist gezielt in 
Veranstaltungen und zu Fachschaften und Referaten zu gehen um dort zu informieren 
und Menschen anzuwerben. 

Es wird diskutiert. 

Die Wahl findet statt. 

Grit Harfensteller wurde gewählt. 

Die Bewerberin wird hereingebeten und es wird ihr das Ergebnis verkündet. 

- Kommunikation 

Die Bewerberin ist nicht anwesend, weil sie auf einer Exkursion ist. Ein Mitglied 
berichtet über die vergangene Arbeit der Bewerberin. 

Die Wahl findet statt. 

Mai Lin Doan wurde gewählt. 

Die Bewerberin wird über die Wahl in Kenntnis gesetzt. 



- Studentisches Leben 

Der Bewerber stellt sich vor. Es kommt die Frage auf, wie der Bewerber mit der 
gleichzeitigen Kandidatur im Exekutivkomitee und dem Studierendenrat umgehen will. 
Der Bewerber bietet an zurückzutreten, wenn der Wunsch besteht, einzelne Mitglieder 
berichten aber, dass diese Doppelrolle in der Vergangenheit kein Problem war. Es 
kommt eine Frage aus dem Gremium auf den Verleih größer zu bewerben. Der 
Bewerber ist dem nicht abgeneigt, sagt aber auch, dass der Verleih sehr groß 
angenommen wird und teilweise auch komplett ausgelastet ist. Mitglieder sprechen 
sich dafür aus den Verleih mehr zu bewerben, dies aber auch mehr damit kommt, die 
generelle Präsenz der VS zu steigern. 

Ein Mitglied verlässt die Sitzung. Es sind noch 9 Mitglieder anwesend. 

Es wird diskutiert. 

Die Wahl findet statt. 

David Berke wurde gewählt. 

Der Bewerber wird hereingebeten und es wird ihm das Ergebnis verkündet. 

Ein Mitglied betritt die Sitzung. Es sind 10 Mitglieder anwesend.  

- Hochschule & Studium 

Der Bewerber stellt sich und seine Ziele vor. Es gibt keine Rückfragen.  

Ein Mitglied verlässt die Sitzung. Es sind noch 9 Mitglieder anwesend.  

Die Wahl findet statt.  

Sven Bode wurde gewählt. 

Der Bewerber wird hereingebeten und es wird ihm das Ergebnis verkündet.  

Ein Mitglied betritt die Sitzung. Es sind 10 Mitglieder anwesend. 

- Finanzen 

Der Bewerber stellt sich vor. Es wird gefragt wie der Bewerber plant mit dem 
Arbeitspensum einer 2. Sprechstunde umzugehen. Der Bewerber meint, dass er die 
Zeit dafür hat und diese sowieso braucht um das Amt zu erfüllen. Es wird sich 
erkundigt, wieso der Bewerber gerade dieses Amt machen will. Der Bewerber erklärt, 
dass er selbst viele der Richtlinien geschrieben hat und gerne in diesem Bereich 
weiterarbeiten will. Es kommt ebenfalls die Frage auf, wie er plant auf Anfragen zu 
antworten. Der Bewerber merkt an, dass er in einem guten Rahmen auf Anfragen 
antwortet. 

Es wird diskutiert. 

Die Wahl findet statt. 

Julian Zwiener wurde gewählt. 

Der Bewerber wird hereingebeten und es wird ihm das Ergebnis verkündet. 



Es wird eine 5-10 minütige Pause eingelegt. 

TOP 7 Wahl Schlichtungskommission 

Die Schlichtungskommission ist die Judikative. Sie ist dazu da einzuschreiten, wenn es 
Probleme zwischen Exekutive und Studierendenrat, bzw. einzelne Studierende ein 
Problem mit den Gremien haben. Es gibt für diese Gremienarbeit eine BAföG-
Verlängerung. 

Vorschlagsliste: 

Rita Kero 

Johannes Trensch 

Naomi Eckert 

Sophie Wadenpohl 

Stefan Tesé 

Blockabstimmung: 

Wer ist dafür diese Personen in die Schlichtungskommission aufzunehmen? 

Einstimmig angenommen. 

TOP 8 Wahl beratendes Mitglied im Senat 

Der Studierendenrat kann ein Mitglied in den Senat (und auch in die Fakultätsräte) 
entsenden um beratend (ohne Stimme) an den Sitzungen teilzunehmen. Die 
Senatsmitglieder berichten über Senatssitzungen und wie wichtig der Posten des 
beratenden Mitglieds ist. 

Ein Mitglied meldet sich freiwillig. 

Wer ist dafür Kara Leupolz als beratendes Mitglied in den Senat zu entsenden? 

Einstimmig angenommen. 

TOP 9 Wahl Mitglied QSM 

QSM sind die Qualitätssicherungsmittel. Dies sind Gelder, die der Hochschule vom 
Land gegeben werden, und von Studierenden verwaltet werden. Das Gremium setzt 
sich aus einer Person aus dem Studierendenrat, einer aus der FSK und aus jeder der 
drei Fakultäten jeweils eine Person zusammen. 

Es meldet sich jemand freiwillig. 

Wer ist dafür Pia Prellwitz als QSM-Mitglied aufzustellen? 

Einstimmig angenommen. 

Es wird daran erinnert, dass die Personen aus den Fakultäten normalerweise aus den 
gewählten studentischen Fakultätsmitgliedern bezogen werden. 

TOP 10 Protokoll 



Wer ist dafür das Protokoll Nr. 10 in der vorliegenden Form anzunehmen?  

Dafür: 6 | Dagegen: 0 | Enthaltungen: 4 

Das Protokoll ist angenommen. 

TOP 11 Anträge 

- CSD AK Aufnahme in den neuen Haushaltsplan und Budget 1500€ 

Es wird von der Zusammenarbeit der Referate berichtet und dem Wunsch die 
Finanzen in Zukunft besser über einen eigenen Topf mit oben genannten Budget zu 
regeln. Es wird angemerkt, dass es evtl. Probleme gibt im Haushaltsplan den CSD zu 
nennen. Es kommt der Vorschlag auf, dass Budget eines Referates zu erhöhen und 
diese Gelder über Notizen festzuschreiben. Diese Entscheidung wird vertagt, um das 
Feedback des Haushaltsbeauftragten abzuwarten. 

TOP 12 Sitzungstermin 

Es wird diskutiert in welchem Rhythmus die Sitzungen festgelegt werden sollen. Es 
werden mehrere Methoden diskutiert. Es werden alle Mitglieder darauf angehalten die 
Stundenpläne so früh wie möglich zu machen, damit die Stundenplanumfrage gemacht 
werden kann. 

Die Woche 02.10.23 - 08.10.23 wird angepeilt für die nächste Sitzung. 

TOP 13 Sonstiges 

- KuCalender 

Der neue KuCalender ist in Redaktion. Die Gelder dafür wurden vom alten Stura schon 
festgelegt. Es gibt da eine Seite über den Studierendenrat, wo die Namen und Bilder 
der gewählten Menschen zu sehen sind. Wenn jemand nicht das Bild vom Steckbrief 
haben will, soll diese Person dem Sekretariat eine Mail mit dem neuen Bild schicken. 
Die Deadline dafür ist der 23.07. 

- Kommunikationsgruppe 

Es wird sich wieder eine Kommunikationsgruppe gewünscht. Es wird diskutiert über 
welchen Provider diese laufen soll. Es wird sich auf den Provider Telegram geeinigt. 
Der Vorsitz erstellt einen Link und schickt den rum, den bitte alle anklicken sollen. 

- Steckbriefe hängen lassen (evtl. auch online) 

Der Wunsch kommt auf, die Steckbriefe von den Wahlen hängen zu lassen und 
eventuell auch online zu stellen, um Präsenz zu zeigen. Es kommt die Idee auf nicht 
die Steckbriefe hängen zu lassen, sondern nur die Bilder zu benutzen. Es wird 
diskutiert. Der Wunsch kommt auf die Steckbriefe nochmal zu überarbeiten, damit es 
keine Wahlplakate sind, sondern Gewählt-Plakate. Als Eingangsdatum wird der 01.09. 
festgesetzt. Die überarbeiteten Steckbriefe sollen bis dahin beim Sekretariat/Vorsitz 
eingehen. 

- Bilanzberichte der Exekutive 

Der Termin für den ersten Bilanzbericht soll erst in einer späteren Sitzung besprochen 
werden, damit möglichst viele Mitglieder anwesend sind. Der Termin soll in der 



nächsten Sitzung festgelegt werden. Der Termin soll Mitte-Ende des nächsten 
Semesters sein. 

- Hütte 

Dieses Jahr ist eine Hütte mit dem Exekutivkomitee, Studierendenrat und Sekretariat 
geplant. Der Termin ist der 17.11. - 19.11., bitte diesen Termin freihalten. 

Die Sitzung wird um 18:41 beendet. 

 


